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"UNO NOTICIAS (REFERENCIAL), 

CONCEJAL CREE QUE SE PRIORIZARON INTERESES POLÍTICOS. 

  

“Lamento que no tengamos una 
posición clara como municipio” 
Apropósito de que la alcal- 
desa de Valparaíso, Camila 
Nieto (FA), declinó referir- 
se a este traspié en el pro- 
yecto del tren Valparaíso- 
Santiago, el concejal Leo- 
nardo Contreras (RN), la- 
mentó que “hoy día no 
tengamos una posición 
clara por parte del munici- 
pio de Valparaíso y su al- 
caldesa, porque esto daña 
evidentemente nuestras 

expectativas, una vez más, 
defraudadas”. 

“Esto lamentablemen- 
te porque se están ponien- 
do los intereses políticos, 

que es no fallarle a su pro- 
pio Gobierno, por sobre los 
intereses de la ciudad y los 
intereses de la región y eso 
es lamentable”, señaló el 
edil porteñ 

E insistió: “El silencio 
de cualquier autoridad lo- 

    

cal al respecto, es hacerse 
cómplice de la incapaci- 
dad del Gobierno”. 

En ese sentido, asu pa- 
recer, “deberíamos tener 
una posición enérgica y 
exigirle al Presidente que 

cumpla con su palabra 
empeñada el año 2022 
ante toda la opinión pú- 
blica”. 

Por otro lado, a raíz de 
lo señalado puntualmente 

por la ministra de Obras 
Públicas, Jessica López, el 
concejal opinó que, “han 
jugado con los intereses 
no solo de la Región de 
Valparaíso, no solo de la 
ciudad de Valparaíso, sino 

que también de todas 
aquellas comunas y ciuda- 
des que se desarrollaron 
en el siglo pasado al alero 
de la infraestructura fe- 
rroviaria”, O 

  

Golpe bajo: tren Valparaiso-Santiago no 
se concretará en la administración Boric 
Ministra de Obras Pública, Jessica López, reconoció este martes que la licitación del anhelado proyecto ferroviario 
no podrá zanjarse durante este gobierno. Parlamentarios locales acusaron al Ejecutivo de “vender humo”. 

Francisca Palma Schiller 
francisca palmaQestrellaalpod 

n nuevo golpe bajo U remecealazona. A 
la noticia de que la 

postergada licitación del 
transporte público regio- 
nal quedará “al límite” del 

Gobierno del Presidente 
Gabriel Boric y que la 
puesta en marcha de los 
nuevos buses se concreta- 
rá recién a fines del 2026, 

principios del 2027, se su- 
ma ahora un nuevo com- 

promiso del Ejecutivo que 
no podrá concretarse du- 
rante la actual administra- 
ción: el tren Valparaíso- 
Santiago. 

Esto, según explicó este 
martes la propia ministra 
de Obras Públicas, Jessica 
López, porque “la licita- 
ción para la ejecución va a 
hacer con posterioridad al 
término de esta adminis- 
tración”. 

En concreto, la secreta- 
ria de Estado detalló en el 

marco de la entrega de las 
cifras de ejecución presu- 
puestaria en inversión du- 
rante el primer semestre 
de 2025, que el estudio in- 
tegral ya fue adjudicado. 
Ahora bien, reconoció que, 
“tuvimos ahí una demora 
porque tuvimos quere-lici- 
tar y dadas esas condicio- 
nes, la licitación para la eje- 

cución se va a hacer con 
posterioridad al término 
de esta administración”. 

Sin embargo, comple- 
mentó que, “sívamosa ha- 
cer un proceso de pre-cali- 
ficación de empresas que 
nos va a permitir enfren- 
tar esa licitación de mejor 
forma. Vamos a tener de- 
claraciones de interés, y 
eso va a sertambién un lla- 

mado internacional, que 
ese sí que lo vamos a dejar 
realizado”. 

VENTA DE HUMO 

A raíz de lo anunciado, las 

alertas se encendieron in- 
mediatamente a nivel re- 
gional dada la relevancia 
queste proyecto tiene pa- 
rala zona. 

“Lo dijimos desde el 
primer día: este Gobierno 
solo estaba vendiendo hu- 
mo con el tren Santiago- 
Valparaíso. Hicieron un 
gran anuncio, prometie- 
ron avances, pero hoy que- 
da en evidencia lo que ya 
sabíamos: no tenían nin- 
guna intención real de 
concretarlo durante su 
mandato”, arremetió la di- 
putada Camila Flores (RN). 

Por su parte, junto con 
insistir en que “la minis- 

tra debe dar la cara” -a 
propósito de su solicitud a 
que acuda a la comisión 
de Obras Públicas-, el le- 

LO QUE SÍ SE ALCANZARÁ AREALIZAR ES UN PROCESO DE “PRECALIFICACIÓN DE EMPRESAS' 

gislador Hotuiti Teao 
(IND), señaló que lo infor- 
mado es “una noticia la- 
mentable que refleja una 
falta total de seriedad con 
una obra estratégica para 
la región y para Chile (.... 
Lo que está en juego es la 
conectividad, el desarrollo 
y el respeto a una ciudada- 
nía que ya no tolera más 
Ppostergaciones”. 

De igual manera, el 
parlamentario Andrés Ce- 
lis (exRN), aseveró que “ya 
estamos acostumbrados a 
que este Gobierno poster- 
gue proyectos clave para la 
región. Que ahora reco- 
nozcan abiertamente que 
la licitación del tren no se 

concretará en esta admi- 
nistración, confirma que 
nunca hubo una intención 
real de priorizarlo”. 

Más flexible, el diputa- 
do Luis Cuello (PC), comen- 
tóque, “como impulsor de 
la Bancada Trenes para 
Chile, se trata de una noti- 
cia compleja, porque te- 
níamos la expectativa de 
que quedara adjudicada la 
ejecución en este período. 

Sin embargo, ya está adju- 
dicado el estudio integral, 
lo quees significativo. En- 
tonces es un tropiezo que 
debemos superar para 
concretar este proyecto 
transformador para la Re- 
gión de Valparaíso”. 
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“ES LAMENTABLE” 

Acongojado por los he- 
chos, el gobernador regio- 
nal, Rodrigo Mundaca, 
también dio a conocer su 
postura. “Esto da cuenta 

de cómo hoy día se crean 
falsas expectativas que fi- 
nalmente, al no tener ma- 
terialización, defraudan la 

fe pública”, subrayó. 
“Contar con un tren 

que una Valparaíso con 
Santiago es un anhelo lar- 
gamente esperado por 
quienes habitamos en la 
región. Los trenes son un 

medio de transporte, un 
medio de movilidad tre- 

mendamente importante 
y son un mecanismo tam- 

bién que nos permite com- 
batir el calentamiento glo- 
bal”, reflexionó. 

“Es lamentable porque 
se habían cifrado muchas 

esperanzas, se llenaron de- 
cenas de páginas con una 
serie de declaraciones de 
distintas autoridades, el 

ministro de Transporte y 
la ministra de Obras Públi- 

cas, quienes señalaron de 
que el tren iba a ser una 
realidad y sin embargo, el 
día de hoy nos enteramos 
de que este propósito ya 
no va a ser, porque defini- 
tivamente el Gobierno ha 

señalado que esto no va a 
ocurrir durante esta admi- 
nistración”, agregó. 

Para la alcaldesa de Vi- 
ña del Mar, Macarena Ri- 
pamonti (FA), en tanto, 
“la licitación debe avan- 
zar de manera clara y de- 
cidida”, por lo que “espe- 
ramos contar prontamen- 
te con un cronograma de- 
finido y una planificación 
precisa para que este pro- 
yecto, el que ha sido tra- 
bajado durante años con 
visión de futuro y respon- 

sabilidad, se convierta en 
una realidad para la ciu- 
dad y la región”. 

Cabe consignar que pese 
ala solicitud, La Estrella no 
obtuvo reacciones por par» 
te de la alcaldesa de Valpa- 
raíso, Camila Nieto (FA). 0
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